
Поклон тебе, сельхозработник

  

День работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности труженики
района встречают с хорошими показателями в растениеводстве и в животноводстве. В
канун праздника наш корреспондент Николай Скобликов встретился с начальником
Управления по работе с отраслями АПК и ЛПХ граждан Николаем Алексеевичем
Вавилкиным и попросил подвести итоги проделанной работы.
— Николай Алексеевич, лето нас не радовало солнечными днями,  осень тоже
промозглая. Это сказалось на результатах?
— Конечно, сказалось. Весной оказалось, что озимые на больших площадях выпрели, и
их пришлось пересевать. Из 12,5 тысяч гектаров обновили яровыми 2,5 тысячи. После
сева     ударили заморозки, погубившие часть посевов кукурузы по зерновой технологии,
их тоже пересеяли.

  

      

Особенно сильно пострадалиот непогоды поля агрофирмы «Октябрьская», где
механизаторам пришлось пересевать около двух тысяч гектаров кукурузы. По сотне
гектаров обновили на птицефабрике «Атемарская», ООО «Нива», ООО
«Болотниковское» и племзаводе «Александровский».
Очень много обрушилось природных катаклизмов, но, тем не менее, труженики
сельского хозяйства района за счет новейших технологий, в содружестве с наукой
получили небывалый урожай. Сразу пять хозяйств вырастили более 50 центнеров зерна 
на каждом гектаре. Это агрофирма «Октябрьская», ООО «Нива», племзавод
«Александровски    й», КФХ «Юлдаш» и КФХ «Сардаев».
Валовой сбор зерна на сегодня составил 137 тысяч тонн.
Механизаторы завершили уборку сахарной свеклы, которую посеяли на 1400 гектарах.
Из них 350 гектаров погибли из-за низких температур. Собрано 39 тысяч тонн клубней.
Очень много потеряла птицефабрика «Атемарская»,  где урожайность составила всего
310 центнеров сладких корней с гектара. А в целом по району с каждого   гектара
собрали по 412 центнеров. 
Высокие результаты достигнуты за счет интенсивной технологии, новых сортов.
Сработал еще один фактор: мы никогда не получали такой высокий урожай яровых

 1 / 3



Поклон тебе, сельхозработник

культур. Они дали свыше 60-70 центнеров зерна с гектара, что выше, чем озимые.
Обилие осадков повлияло на то, что заработали минеральные удобрения прошлых лет.
Они-то и дали большую прибавку в урожайности яровых. Яровая пшеница давала обычно
до 40 центнеров с  гектара, ячмень до 50, а ныне до 70 центнеров.
В технологии мы изменили одно – удобрения стали вносить осенью, чтоб они весной 
работали с полной отдачей. А раньше мы их вносили с семенами. Такой метод мы
переняли от кубанских хлеборобов.
— Как мы выглядим на республиканском фоне по растениеводству?
— В республике наш район в номинации «Растениеводство» занял первое место  по
урожайности и валовому сбору зерна. С 24,8 тысяч гектаров мы получили 137 тысяч
тонн, а в Ковылкино, где почти на треть больше посевных площадей собрали столько
же. Мы в течение последних трех лет по урожайности  и валовке  в республике
занимаем первое место.
В этом заслуга наших агрономов. Это главный агроном агрофирмы «Октябрьская» А. Н.
Моисеев, главный агроном птицефабрики «Атемарская» И.Ф. Глухов,  главный агроном
племзавода «Александровский» А. Ф. Спицин, которые стабильно получают высокие
урожаи. Механизаторы выполняют все агротехнические приемы на отлично. В
племзаводе «Александровский» Д.Н. Зотов, в агрофирме «Октябрьская» Ромаданов
Ю.В. Их у нас много. Благодаря им мы и получили высокие урожаи.
— Несколько лет назад фермерские хозяйства заметно отставали от агрохолдингов.
Сейчас как они выглядят на фоне передовых?
— Фермерские хозяйства обрели силу и научились выращивать высокие урожаи. Это
КФХ «Юлдаш», которое в текущем году собрало с каждого гектара по 49 центнеров
зерна, КФХ «Сардаев» 50, КФХ «Курмакаев» - 49 центнеров. Даже такие маленькие
фермерские хозяйства  как «Грачев» получают урожаи  наряду с передовиками. Хотя у
них проблем очень много, и в первую  очередь трудности с получением кредитов из-за
малой залоговой базы.
— В перспективе те положительные факторы, которые сработали на урожай нынешний,
будут задействованы в будущем?
— Я полагаю, будут. Сейчас мы завершаем подъем зяби, озимые неплохо себя
чувствуют, подготовили почву под зеленый горошек, сахарную свеклу. В этом году нас
удивил рапс, его получили по 16 центнеров с гектара. Культура востребована. У нас его
закупил Татарстан по цене 22 рубля за килограмм. Его мы сеем на 800 гектарах.
С будущего года намереваемся ввести в севооборот сою, которая тоже в большом
спросе. КФХ «Рахматуллин» закупило  семена этого высокобелкового корма, который
широко используется в животноводстве и птицеводстве. Мордовский бекон в текущем
году под эту культуру отвел 16 тысяч гектаров.
— Положительные итоги сказались на укреплении материальной базы                           
агропредприятий?
— В этом году агрофирма «Октябрьская» ввела в действие десять новых корпусов, ООО
«Нива» - построило два животноводческих помещения, племзавод «Александровский»
ведет реконструкцию помещений. Руководители и специалисты думают о будущем.
Закрепляем на селе молодых специалистов, которые получают жилье и остаются
работать в сельскохозяйственном производстве района.
— Животноводам тоже есть о чем рассказать нашим        читателям?
— В этом году неплохо поработали наши животноводы. По итогам 10 месяцев получено
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20,7 тысяч тонн молока. Прибавка на корову по сравнению с прошлым годом составила
240 килограммов. За год намерены надоить от каждой коровы по 7200 килограммов с
прибавкой 350 килограммов от каждой коровы. Мяса получено 65 тысяч тонн, за 10
месяцев 476 млн. штук яйца. 

Пользуясь случаем, хочу поздравить тружеников села с Днем работника сельского
хозяйства и перерабатывающей промышленности и пожелать, самое главное, здоровья
и новых трудовых успехов
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